Wien, im März 2015

Unterstützungserklärung zum ICOMOS-Heritage-Alert bezüglich Otto-Wagner-Spital "Am Steinhof"

Der/Die/Das Verein/Organisation/Komitee (Name einsetzen) solidarisiert sich mit dem Verein "Initiative Steinhof" und unterstützt den internationalen ICOMOS-Heritage-Alert Otto-Wagner-Spital "Am Steinhof", da ...

- ... das architektonische Ensemble des Otto-Wagner-Spitals "Am Steinhof" ein Kulturerbe von außergewöhnlichem universellem Wert ist, wie man es weltweit nur selten findet, insbesondere die Anstaltskirche "Hl. Leopold", benannt nach dem Schutzpatron von Niederösterreich, ein Meisterwerk menschlicher Schöpfungskraft ist und der Jugendstil-Sakralbau, speziell auf die Bedürfnisse kranker und gebrechlicher Personen abgestimmt, einen Höhepunkt der Architektur in der Belle Epoque bildet;
- ... sich bereits zigtausende Wienerinnen und Wiener für den Schutz und die Erhaltung dieses architektonischen Ensemble ausgesprochen haben;
- ... das Otto-Wagner-Spital "Am Steinhof" gemäß einer Vergleichs- und Machbarkeitsstudie den Welterbe-Richtlinien entspricht und gemäß UNESCO-"Konvention zum Schutz des Kultur- und Naturerbes der Welt" zum Weltkulturerbe erklärt werden könnte;
- ... die verantwortlichen Politiker der Stadt Wien jedoch eine Welterbe-Nominierung des Otto-Wagner-Spitals "Am Steinhof" und eine diesbezügliche Volksabstimmung ablehnen
- ... und stattdessen eine Verbauung des Spitalareals im Schilde führen.

ICOMOS, der "Internationale Rat für Denkmalpflege", ist eine nichtstaatliche internationale Organisation, die sich die Erhaltung von weltweit bedeutenden Denkmälern und Stätten zur Aufgabe gemacht hat. Zu diesem Zweck hat sie einen Warnmechanismus eingerichtet, den sogenannten ICOMOS Heritage Alert, durch den international auf drohende Gefahren für bedeutende Kulturdenkmäler aufmerksam gemacht werden kann.

Es ergeht daher an ICOMOS der Appell, alle Möglichkeiten auszuschöpfen, um das Otto-Wagner-Spital "Am Steinhof" vor Verbauung zu bewahren. Als ersten Schritt hiezu möge ICOMOS den internationalen "Heritage Alert" für das Otto-Wagner-Spital "Am Steinhof" auslösen und dieses Jugendstilensemble als "Heritage at Risk" einstufen.

Name und Funktion